

Trangé

Un atelier pour restaurer le mobilier ancien



Comme un prof au tableau, Dominique explique les différences de style, d'époque et de travail du bois.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Dominique Legrelle, ébéniste-architecte d'intérieur retraité originaire du nord-est de la Belgique, aime partager sa passion avec les autres. Fidèle adhérent de la revue *Maisons paysannes de la Sarthe* et membre du comité de rédaction, il a organisé samedi 19 octobre, pour l'association, un atelier mobilier ancien. Celui-ci était ouvert aux personnes disposant de vieux meubles et désirant les restaurer.

« Je sépare la journée en deux parties, a expliqué Dominique. La matinée pour reconnaître le style, l'époque, la région d'origine du meuble et la nature du bois. On voit ensuite comment le restaurer et le nettoyer. Puis, l'après-midi, je passe aux travaux pratiques sur des petits meubles, qui peuvent être apportés par les stagiaires, qui me servent de tests pour la pratique en expliquant les secrets de fabrication. »

Pour faire ressortir les veines du bois, par exemple, il utilise une paille

de fer. « Cela permet en quelques secondes de restaurer un meuble ancien avec la cire du passé qui renaît à la vie et brille instantanément. »

Dominique a aussi partagé quelques recettes, pour fabriquer soi-même les produits nécessaires pour mettre en valeur le bois.

Ses conseils ont été très appréciés par les stagiaires, qui ont pu apprendre à badigeonner, peindre et cirer leurs meubles.

Le passionné a aussi révélé quelques secrets du métier. « En nettoyant un meuble ancien, vous pouvez découvrir des serrures en argent et la restauration peut se faire avec des teintures à base de noix et même de la mâchoire de cheval pour une entrée de serrure, avec une couleur blanc-jaune. »

Grâce aux conseils du professionnel, les stagiaires sont repartis avec des connaissances précieuses pour leurs futurs travaux à domicile.